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ASSOCIATION DES PARENTS
Réunion du 12 novembre 2012

 
Personnes présentes : Stéphane Chapelle, Jean-François De Bondt, Samuël Sourdeau, Grégory 
Bazso, Colette Boucart, Pascale Neesen, Christophe Hubert, Sandrine Grosjean, Merani Soumaya, 
Aissa Naziha, Simon Dalferth, Sophie Vekemans, Fatiha Abajadi, Latifa Ziani, Latifa Ifizig, Kenneth 
Sepulchre, Mwajemi Nzeyimana
 
 
Personnes excusées : Olivier De Clercq
_________________________________________________________________________________
 
1° Approbation du PV de l’Assemblée Générale du 16 octobre 2012 :
 
Le PV est approuvé
 
2° Retour Rencontre avec la direction: 
 
Petit Futé
La direction ne partage pas la réflexion de l’AP par rapport au manque d’intérêt de la part de 
l’école, mais la décision du nombre de Petit Futé à éditer sur l’année revient à l’AP elle-même. La 
participation de l’école à l’édition du PF est envisageable en fonction des dépenses.
Stéphane interrogera les directeurs sur l’opportunité d’inclure des résumés de réunions AP, Conseil 
de participation, Pouvoir Organisateurs auxquelles participent des représentants de l’AP.
 
Projet Cuisine - Temps de midi
Pascale et Stéphane participeront à une réunion avec l’équipe cuisine le 13 novembre pour présenter 
dans une démarche participative les propositions mises en avant dans le rapport établi par le groupe 
de travail.
Pascale Neesen ajoute qu’un récent cahier des charges de la communauté française en matière de 
restauration scolaire pourrait aussi servir de base de réflexion pour des sujets divers comme le prix, la 
quantité, les aspects diététiques et le temps des repas.
Dans le cadre d’une réflexion globale sur le timing des repas de midi avec la section secondaire, il 
serait utile de présenter idées et propositions des AP au Pouvoir Organisateur.
Rappelons que dans la situation actuelle, la direction n’a pas de prise sur le timing serré des repas 
chauds pour les cycles 5 / 8 et 8 / 10.
 
L’utilisation des DVDs lors de l’accueil extra-scolaire
La direction rappelle que les dernières années, des mesures concrètes ont été prises pour améliorer 
ce point. L’AP tient à souligner qu’il faut veiller à l’adéquation du contenu des DVDs par rapport à l’âge 
des enfants qui les visionnent.
 
Idée d’un weekend travaux par les parents
La direction demande si les parents seraient prêts à organiser un weekend “travaux” (réparations, 
bricolages, …). L’AP est favorable à l’idée.
Il faudrait au préalable faire un inventaire, convenir des priorités, en quelque sorte, établir un cahier 
des charges. Les moyens financiers de l’AP étant réduits, l’école devrait donner une idée du budget 
qu’elle est prête à mettre à disposition.
Un groupe de travail devra coordonner la préparation et la réalisation de ce weekend travaux. Nous 
proposons d’organiser ce wk en deuxième partie d’année quand le temps sera plus beau.
Membres du groupe de travail : Christophe Hubert, Grégory Barszo, Sophie Vekemans et Samuël 
Sourdeau.
A voir, si le wk travaux pourrait être organisé en commun avec Fondamentalement Fête
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3° Petit Futé
 
8 articles seulement au moment de la réunion. Le mot des directeurs n’était pas encore parvenu avec 
une échéance de remise des articles fixée au vendredi 16 novembre.
 
4° Poids des cartables
 
Le problème du poids des cartable se situe surtout en 8 / 12. L’appel lancé via le Petit Futé en mars 
2012 pour mesurer le poids des cartables pendant une semaine n’a pas connu de succès. La direction 
souhaite que la problématique soit objectivée. Au niveau de la norme, notons que Martine à utiliser, 
lors du cours de néerlandais, un article contenant les normes de l’Organisation mondiale de la santé 
(Il est généralement admis qu'un enfant ne peut pas porter plus de 10% de son propre poids)
Une solution possible serait de généraliser l’utilisation de la farde accordéon pour ne transporter que 
les feuilles qui sont effectivement à utiliser à la maison pour faire les devoirs et préparer des tests. Il 
faudra aussi éviter de transporter des éléments lourds comme dictionnaires et Bescherelles.
L’AP souhaite organiser une action pour peser les cartables. L’action s’étalerait sur tout un mois pour 
objectiver au mieux la situation. Jean-François De Bondt coordonnera un groupe de travail encore à 
mettre en place.
 
5° Missions pendant les vacances
 
Les parents 8 / 10 constatent des différences de volumes entre les différents plateaux.
En 5 / 8 on constate plutôt une homogénéisation des missions.
D’après la circulaire 108 les travaux à domicile sont proscrits en P1 et P2. Mais il n’est pas interdit de 
donner des “missons”. Les parents ne sont pas opposés aux missions parce que c’est aussi un moyen 
de suivre les apprentissages en classe.
Par contre, il y a un souci au niveau des “Travaux à terminer”. Ces travaux semblent créer des 
grosses inégalités de temps de travail scolaire à la maison. Des parents rapportent que leur enfant en 
8 / 10 se trouvent à travailler une heure, voire parfois deux heures par jour, créant un gros stress chez 
des enfants qui veulent faire au mieux.
L’AP propose de distinguer davantage, de manière cohérente et systématique le travail qui 
est “obligatoire” et celui qui est “facultatif”. Certaines missions complémentaires ne semblent pas 
assez travaillées à l’école, pendant les heures de cours.
Ici, comme pour la problématique du poids des cartables, il est important d’objectiver la problématique 
des missions. Stéphane enverra un mail aux parents de la mailing list de l’AP pour demander de 
transmettre des copies de missions/travaux de vacances, en distinguant l’obligatoire du facultatif.
Ainsi il sera possible de vérifier si il existe effectivement des différences de missions entre plateaux.
Car, il faut rappeler que les enseignants consacrent un temps certain à la concertation entre profs au 
sein des plateaux, entre plateaux du même cycles et entre les cycles.
Une dernière question soulevée lors de ce débat est celle des heures consacrées aux méthodes 
d’apprentissage qui avaient été introduites l’année passée. Ces heures ont-elles été maintenues cette 
année?
 
6° Divers
Beaucoup de retour positifs à propos de la fête des talents. Cela a aussi permis à des parents de faire 
connaissance dans d’autres circonstances.
Pascale Neesen a assisté à la conférence sur la dyslexie. C’était une très belle conférence proposant 
des outils très pratiques pour travailler avec des enfants dyslexiques. Ce thème sera aussi un sujet 
lors de la journée pédagogique.
 
 
Date de la prochaine réunion : 12 décembre, 20h, plateau jaune
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